

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscriptores á 5 cént. por línea.
Los no suscriptores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

AÑO IX, (2.ª ÉPOCA).

CIUDADELA, SÁBADO 26 SETIEMBRE DE 1891.

NÚM. 929.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 27.—*XIX* despues de Pentecostes.—
Santos Cosme y Damian médicos mártires.
Lunes 28.—San Venceslao y el Beato Simon de Rojas confesor.
Martes 29.—La Dedicacion de S. Miguel Arcángel.
Miércoles 30.—San Gerónimo doctor y fundador.

Cultos.

Domingo 27.—La Misa y el oficio divino son de la dominica 19 despues de Pentecostes y 5.ª de Setiembre con rito semidoble y color verde, haciéndose conmemoracion de los Santos Cosme y Damian médicos, hermanos mártires.
En la Catedral Homilia por el Rdo. Lic. D. Pedro Moll Ecónomo.
La Corona solemne que se cantaba los años anteriores en honor de Ntra. Sra. de los Dolores el 26 de este mes, con motivo del ciclón que tuvo lugar en esta ciudad y su termino en dicho dia del año 1885, por disposicion del Ilmo. Sr. Obispo se verificará esta tarde despues de Laudes, saliendo procesionalmente de la Catedral con la efigie de la Dolorosa y recorriendo algunas de las calles principales.
En S. Francisco fiesta de las Llagas del Seráfico Patriarca de Asis predicando el Rdo. Sr. D. Pedro Villalonga Ecónomo.
En S. Agustín á las 7 media los Cofrades de la Correa tienen Misa de comunión general, y por la tarde á las 3 S. S. Ilma. administrará el Santo Sacramento de la Confirmación á los niños y niñas de ambas parroquias, por cuyo motivo no habrá el ejercicio y procesion de costumbre.
En Sta. Clara continua la Oración de 40 horas esponiéndose S. D. M. á las 6 menos cuarto, y reservándose á las 7 y cuarto.
Lunes 28.—La Misa y el oficio divino son de S. Simon de Rojas confesor con rito semidoble y color blanco.
En la Iglesia de S. Miguel continua la Novena al Santo Arcángel, sermon votivo que dirá el Rdo. Sr. D. Miguel Pons Gorrias Pbro. Beneficiado del Concordato.
Martes 29.—La Misa y el oficio divino son de la Dedicacion de S. Miguel Arcángel con rito doble de 2.ª clase y color blanco.
En S. Miguel conclusion de la Novena.
Miércoles 30.—La Misa y el oficio divino son de S. Gerónimo confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

APOSTOLADO DE LA GRACION.

INTENCION GENERAL PARA SETIEMBRE.

La paz entre los pueblos cristianos.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de apartar de sobre nuestras cabezas el terrible azote de las guerras, y consolidar la paz universal de los pueblos.

PROPÓSITO

Volver bien por mal á nuestros enemigos.

UNA CARTA

DE SU EMINENCIA EL CARDENAL LAVIGERIE

Su Eminencia el Cardenal Lavigerie ha dirigido al *Petit Marseillais* la siguiente carta:

«Señor redactor:

He leído, no sin sorpresa, esta mañana en el *Petit Marseillais* el suelto siguiente:

«El Cardenal Lavigerie ha declarado á un amigo que le visitaba en Cambo que renunciaba á las luchas políticas para consagrarse exclusivamente á los cuidados de su misión.»

Permitidme servirme del mismo camino para rectificar semejante noticia. Yo no he manifestado, señor, á ninguno de mis amigos semejante propósito; habría sido doblemente absurdo en mi boca. Yo no he querido jamás tratar una cuestión política; me he ocupado sencillamente de una cuestión religiosa que interesaba en alto grado á la Iglesia de Francia. Pero desde el día en que pronuncie mi brindis de Argel á la marina francesa, he declarado mi misión pública terminada.

A esta iniciativa sólo la Santa Sede ha podido dar la contestación que ha juzgado conveniente por las declaraciones de Su Eminencia el Cardenal Rampolla, Secretario de Estado de Su Santidad.

Es cierto que veo producirse diversos conatos de nuevas tentativas, y no puedo menos de lamentar la falta de unión que aparece en los detalles de estas manifestaciones; pero no me incumbe intervenir fuera de Africa, cuyos Obispos han estado siempre perfectamente entre sí y conmigo.

Sabiendo que la causa se halla en buenas manos, dejo á la Providencia el cuidado de dirigirla y de llevarla á buen término. Pero esto no autoriza á nadie á decir como habiéndolo oído de mí, cuando á nadie lo he dicho, que abandono desde luego la política.

Esta no me ha preocupado jamás. En cuanto á la causa de la Religion, de la Iglesia y de la Santa Sede, no he tenido jamás intención de abandonarla; pero me propongo sostenerla aun más vigorosamente, si es posible, dirigiéndome en un todo por las enseñanzas de León XIII y de sus representantes autorizados.

Recibid, señor redactor, la expresión de mi consideración, etc.

† CARLOS, *Cardenal Lavigerie.*

HERMOSO EJEMPLO

Ha muerto recientemente en Londres Sir Burton, distinguido y conocido escritor, legando á su esposa, como principal medio de subsistencia, un manuscrito en el cual había trabajado con esmero durante mucho tiempo; dicho manuscrito era la traducción de una obra árabe destinada á hacer furor en el mundo de los lectores amantes de lo fantástico y de las sensaciones producidas por los sueños de hadas y de amores incontinentes.

El jardín perfumado, que así se titulaba la obra, enriquecida con interesantes y numerosas notas del autor, era, sin duda alguna, una gran fortuna póstuma dejada á lady Burton. Un sinnúmero de ofrecimientos se la hicieron por todas partes. El nombre del escritor y el contenido de la obra, que ya se adivinaba por el título y por ser el árabe la lengua original, eran suficientes garantías para asegurar un gran éxito á la publicación.

Trataron de comprar el manuscrito infinidad de editores, ofreciendo por él considerables sumas, que llegaron á ascender á muchos miles de libras esterlinas. Lady Burton permaneció impassible ante tamaños ofrecimientos, y no quiso desprenderse del tesoro del manuscrito sin enterarse minuciosamente de su contenido.

Leyó la obra, fruto de tantas investigaciones y trabajos, y sin titubear en lo más mínimo, con sus propias manos la arrojó á las llamas la noble heredera, porque comprendió que su lectura era peligrosa para la juventud. La distinguida dama inglesa quiso sacrificar su riqueza y su fortuna á los intereses de la Religion y de la moral.

Innumerables son las cartas é insolentes los ataques que con tal motivo la ha dirigido la prensa; pero como dice muy bien la virtuosa Lady Burton, dichas cartas no son sino otros tantos testimonios de la rectitud de su conducta.

Los periódicos religiosos protestantes han consagrado encomiásticos artículos al acto sublime de la preclara viuda; pero hay que

hacer notar que ninguno de ellos se ha cuidado de observar que la Lady es una ferviente católica.

LA GUERRA EUROPEA.

La *Gaceta de Turin* publica un artículo sensacional que, según ella, es el resumen de una conversación con un alto personaje de la Triple Alianza:

«Las armas resuenan ya; empieza el artículo, en revistas, maniobras y expediciones continuas; pero con el presentimiento y el deseo de hacerlas servir. Los preparativos, sobre todo, del lado de Francia, Alemania y Austria son llevados tan lejos, que no podrían serlo más en vísperas de una entrada en campaña. Se asegura que los papeles están ya distribuidos en Austria, y que esta potencia empleará inmediatamente todas sus fuerzas en contener á Rusia; su marina se unirá en seguida con la de Italia para obrar energicamente en el Mediterráneo, mientras que la flota inglesa quedaría en observación, pronta á acudir en caso de que la flota francesa tuviese superioridad ó que se intentase un desembarque.

Un cuerpo de expedición italiana penetraría en el Delfinado en el momento mismo en que el ejército alemán franquearía por dos ó tres puntos la frontera francesa. Bélgica se dejaría forzar la mano, la lucha sería formidable, aunque de corta duración, y quizás la Francia sería echada á tierra antes que Rusia hubiese podido ayudarle eficazmente.

El personaje de quien tomamos estas opiniones—continúa el diario italiano—nos ha dado en apoyo de su hipótesis razones y detalles muy convincentes, cuya disposición transpasaría los límites de un artículo periódico. Nos limitaremos, pues, á exponer lo que el eminente extranjero nos ha dicho sobre las consecuencias probables de una guerra, en la cual Francia fuese por segunda vez y definitivamente vencida.

Se comprende que la triple alianza no había de contentarse con una simple indemnización pecuniaria, sino que exigiría también garantías serias para el porvenir, y de no entonarse el *Finis Galie* se reduciría por lo menos á Francia vencida, á muy limitadas proporciones; aislándola en cierta manera por la creación en torno suyo de pequeños Estados independientes constituidos á sus costas y destinados á hacer cesar toda especie de contacto entre Francia, Alemania é Italia.

Con Rusia no sería difícil entenderse, y se llegaría á una inteligencia con Inglaterra, en detrimento del *grau enfermo*.

Tales son las líneas generales que han sido, puede afirmarse, examinadas, y que nosotros diríamos casi fijados por adelantado en las reuniones plenipotenciarias para la renovación de la triple alianza.»

EL ESTRENO DE «LOHEGRIN» EN EL TEATRO DE LA ÓPERA DE PARÍS.

Se ha verificado con gran éxito la representación del *Lohengrin*, en el Teatro de la ópera de París.

En la plaza y calles inmediatas había multitud de curiosos.

La policía impedía la formación de grupos, deteniendo á los desobedientes.

Al efectuarse alguna prisión la gente protestaba al grito de ¡viva Francia!

Un conductor de ómnibus que gritó ¡viva la Alsacia Lorena! fué vitoreado.

A las ocho de la noche había detenidos 60 sujetos muchos de ellos de la Liga de Patriotas.

A las nueve y media, en vista de que los grupos no se disolvían, la Guardia republicana de caballería dió una carga, ocasionando carreras, sustos y caídas.

A las once había 270 detenidos.

En el interior del teatro reinaba completa tranquilidad, tributándose una ovación á los artistas.

A las doce la muchedumbre ha empezado á disperarse gritando: ¡Viva Francia! y cantando la «Marsellesa.»

Hay más de 1.000 detenidos.

A la madrugada fueron puestos en libertad unos 700 quedando detenidos los más revoltosos, siendo muchos de la sociedad de los patriotas.

EL RAYO

PREOCCUPACION DEL VULGO.

No puede negarse que el vulgo es crédulo y admite como ciertas las cosas más absurdas. ¿Quién no ha oído decir que las lechuzas se beben el aceite (invento sin duda de algún sacristán); que en tal pueblo entró una culebra en la casa del tío N. y se puso á mamar del pecho de la madre y entretuvo á la criatura metiéndole la cola en la boca; que la aurora boreal trae el cólera; que derramar el vino pronostica fortuna; derramar la sal, desgracia.... etc, etc.? Pero el asunto que más se presta á ser manoseado por el vulgo, es el de los rayos. He oído decir que huelen á azufre, y hasta hay quien asegura haber visto sacar del pozo de un pararrayos un trozo de hierro en forma de zigzag con una lanza en la punta.

A cuantos aseguran tales cosas, no tratéis de hacerles salir de su error, si no queréis pasar por ignorantes.

A otros no les da cuidado del rayo, pero les amedrenta el trueno, como si el peligro estuviera en éste último; y á este tenor podríamos citar muchos ejemplos que demuestran la ignorancia y sencillez de algunas gentes.

El rayo es la combinación de dos electricidades, *positiva y negativa*, de la atmósfera. Esta combinación se efectúa siempre desde la nube cargada con electricidad *Positiva*

hacia la *negativa*; y como quiera que la tierra contiene, en general, la electricidad negativa, el rayo suele tomar la dirección de arriba á abajo, motivo por el cual se acostumbra á decir que los rayos *caen*, á pesar de haber muchos que no *caen*, sino que suben, y esto ocurre siempre que la nube cargada con fluido negativo está más alta que la que lo está con positivo.

Uno de los motivos á que se atribuye el olor del azufre que se experimenta en el sitio donde ocurre alguna de estas descargas eléctricas, es que el rayo descompone las substancias sulfatadas, como el hierro (sulfato de cal, que tanto abunda) y se desprenden vapores sulfurosos.

El hierro que se ve extraer de los pozos no es más que el remate del pararrayos, que para que tenga un contacto más perfecto con la tierra, termina en varias puntas, por donde escapa fácilmente la electricidad.

El rayo tiene la propiedad de fundir las substancias silíceas, y por esto se encuentran también en los pozos de pararrayos tubos vitrificados que envuelven la barra de hierro.

Rompe los cuerpos que, como las maderas, son malos conductores de la electricidad.

La forma en zigzag ó serpenteado que en general presentan los rayos, es motivada por la resistencia que les opone el aire en su rapidísima carrera. La chispa eléctrica en el vacío describe su carrera en línea recta.

Los hay en forma de globo de 15 á 30 centímetros de diámetro; tardan algunos minutos en su descenso y pueden observarse perfectamente. En un tratado de pararrayos encontramos el siguiente caso ocurrido en Francia: «En un día de tormenta, una familia poco acomodada fué sorprendida por la entrada de un globo de fuego en su habitación; su asombro fué tanto mayor, cuanto que para entrar despegó el papel que suplía á uno de los cristales de la ventana por donde entró.

«La familia se retiró llena de terror á uno y otro lado de la habitación, esquivando el encuentro de aquel meteoro de luz que parecía trataba de acariciar sus pies; al cabo de algunos segundos, el globo se dirigió á la chimenea, por cuyo caño penetró alargándose y adelgazándose lo suficiente para caber por él, y al salir al exterior de la casa estalló el globo con un ruido sólo comparable al de ocho ó diez cañonazos disparados á la vez.»

Acabaremos recomendando algunas precauciones para el caso de tempestad.

Cerrar toda comunicación con el aire exterior y evitar en lo posible las corrientes de aire.

Si durante la tempestad quiere cerrarse algún balcón, se hará con un bastón de madera, pero de ningún modo se tocarán sus herrajes con la mano.

En los caminos es una temeridad guarecerse bajo los árboles, siendo preferible el campo raso.

Gacetilla.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta Ciudad en segunda convocatoria el día 23 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia de D. Joaquin Comella, teniente primero de alcalde, con asistencia de los Sres. Gelabert y Juan, tenientes 2.º y 3.º de idem, Anglada, Caimaris, Gornés, Gelabert (D. Diego), Vivó, Camps, Franco, Oleo y Carretero, regidores, se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta de una solicitud presentada por los vecinos D. Vicente Marqués Marqués, D. Vicente Marqués Monjo, D. Jaime Rogter, D. Ramon Cavaller, D. Pedro Marqués, D. Antonio Juaneda, D. Juan Orfila y D. Pedro Pons manifestando haber visto con sorpresa y disgusto que en una de los lados de la calle del Conquistador se está construyendo un edificio con avance del frontis á las demas casas construidas causándoles perjuicio y que no conociendo disposiciones que concedan privilegio en favor de unos perjudicando á otros piden se rectifique línea dada disponiendo que sea retirada la á la general de las demas casas.

Abierta amplia discusión y habiendo usado varios señores cancejales de la palabra unos en pro y otros en contra de la línea trazada, la Comisión de obras espuso que por razón de la estética y tratándose de un edificio público que requiere mayor esbeltez y teniendo en cuenta que los treinta centímetros de avance no pueden causar perjuicios en una vía de veinte metros había autorizado dicha línea en la seguridad de que no se trataba de tan exíguo espacio, puesto á votación el asunto y habiéndose pedido que fuese nominal fué acordado desestimar el recurso presentado, aprobándose la línea trazada por el Auxiliar de la Comisión de obras.

Señores que votaron en pro de la espresada línea: Carretero, Franco, Camps, Vivó, Gornés, Caymaris, Gelabert, D. Juan y el Presidente.

Señores que votaron en contra: Gelabert (D. Diego) y Anglada.

El Sr. Presidente dió conocimiento de haber nombrado celador de policía interino á D. Antonio Salord Goñalons y se acordó que antes del ocho del mes próximo se dé cuenta de la vacante á la Capitanía general para el anuncio en la Gaceta.

A propuesta del concejal D. Nicolás Anglada se aprobó la nueva tarifa de

los puestos de venta de la plaza de abastos, á saber: Por un puesto en la pescadería veinte céntimos de peseta, por un puesto de verdura cinco céntimos de peseta; por cada metro cuadrado que ocupan los ambulantes diariamente una peseta.

Anteayer celebró su primera Misa en la parroquial Iglesia de Alayor el nuevo Presbítero Rdo. D. Lorenzo Villalonga; en la mañana de hoy la ha celebrado en la propia Iglesia el Rdo. D. Vicente Morlá; y el próximo martes lo verificará igualmente en la misma el Rdo. D. Miguel Timoner. Los tres son hijos de aquella población y recibieron el sagrado orden sacerdotal en las últimas pasadas Témporas, conforme dijimos en nuestro número del sábado último.

Tal vez á muchos les parecerá cosa de escasa monta la iniciación de nuevos sacerdotes en la Iglesia de Dios, y mirarán acaso con indiferencia la celebración de una misa nueva. Pero de seguro que á nuestros respetables amigos los nuevos celebrantes, no ha de borrarles jamás la impresión de íntimo é inexplicable consuelo que habrá inundado su alma al inmolar por vez primera sobre el ara santa la Víctima Inmaculada que borra los pecados del mundo.

Por otra parte, es de tal manera augusta la misión del sacerdocio católico, y la misma condición mala de los tiempos actuales, sembrándole de escollos el camino y ciñéndole de espinas la frente, contribuye tan eficazmente á realzar su abnegación y vida de sacrificio, que viene á fabricarle la corona más primorosa de su altísima dignidad.

¡Feliz el sacerdote que sabe cumplir con heroica firmeza la misión salvadora que Jesucristo y la Iglesia le ha confiado! ¡Dichoso el ministro fiel que acierta á sobrellevar para gloria de Dios y provecho de las almas, sus penosísimos trabajos en el campo inmenso del Gran Padre de familias.

Esperando que serán aplicables á los nuevos Presbíteros las breves ideas que acabamos de apuntar, les enviamos de todo corazón, á ellos y á sus familias y á la villa de Alayor, nuestro afectuoso saludo y sincero parabien con motivo de la fecha memorable de su celebración Primera.

El conocido electricista D. Sebastian Homs, salido ayer de esta ciudad con el vapor «Ciudad de Ciudadela», ha colocado un timbre eléctrico en el Palacio episcopal, uno en el Seminario Conciliar, y otro en la acreditada fábrica de calzado de D. Bartolomé Piris y C.ª siendo este último con cuadro indicador.

Nos han hecho llamar la atención so-

bre los pestilentes olores que despiden las cloacas que hay en la calle de la Brecha, á causa de las aguas súcias que á todas horas se echan allí, incomodando á los transeuntes que transitan por aquella vía.

El cambio atmosférico más importante por su intensidad será el que, procedente del Atlántico, abordará á Europa el domingo 27. El núcleo central, que pasará por Irlanda dicho día 27, seguirá la dirección NO. SE. en su paso por el Continente. Los efectos de este trastorno atmosférico no serán en nuestra Península tan completos cual corresponderá, en otras regiones europeas, á la importancia é intensidad de esta tempestad. Conforme á esta disposición de las presiones se verificará también la distribución de la lluvia, ocupando el máximo la región septentrional, siguiendo en intensidad la central y disminuyendo sensiblemente hasta los extremos de las comarcas del Sur y del SE. En unión de las lluvias habrá vientos muy duros, de entre NO. y SO., y fuerte temporal en el Cantábrico y en las costas del NO y O. Una notable modificación sufrirán las presiones el lunes 28, en que el núcleo tempestuoso se encontrará en la Europa central. Los efectos de esta modificación en las presiones en nuestra Península serán sensibles. Por ellas se desprende que la mayor intensidad de las lluvias en este día se sentirá principalmente en las regiones del Nordeste, alcanzando también á las islas Baleares. Habrá fuerte temporal en el mediterráneo, con vientos de NO.; pero en las demás regiones de España reinarán los vientos de entre NO. y NE.; que producirán una baja importante en la temperatura. Los días 29 y 30 serán los más tranquilos y apacibles de esta quincena, que por los cambios atmosféricos que hemos descrito será bastante movida. En conjunto, puede calificarse de lluviosa, por más que, según ya hemos consignado, en vista de las condiciones en que se efectuarán las alteraciones atmosféricas, no serán todo lo generales y abundantes que sería de desear para remediar por completo los efectos de una dilatada sequía en varias regiones de nuestra Península.

Mañana exhibirán sus habilidades en el salón de D. José Lluch una colección de monos y perros sabios llegados á esta ciudad uno de estos días.

Ayer salieron con el vapor «Ciudad de Ciudadela» II pasajeros y fueron embarcados 500 sacos trigo y otros efectos.

D. Salvador Clemeute actual maestro

de una de las escuelas públicas de Alayor, ha sido nombrado en virtud de concurso, auxiliar de la Escuela práctica agregada á la Normal de Almería, con 1.125 pesetas.

Que sea enhorabuena.

Queda oficialmente constituida la Cámara Agrícola balear, conforme á la instancia del presidente del Instituto agrícola.

Segun anuncio publicado por la Compañía de Navegacion, y que nosotros no hemos recibido, ha quedado abierto en la calle de Isabel II, n.º 13, el pago de un dividendo pasivo del diez por ciento.

Un jovencito de 17 años natural del pueblo de Sta. Eulalia, Ibiza, tuvo la desgracia de que se le disparara una pistola que llevaba en la faltriquera y se le metiera la bala en la ingle izquierda.

Si no llevara consigo aquel objeto que no le servía ni para el trabajo ni para el estudio, no tendría que lamentar el percance.

En aquella isla parece que tambien hay quien sabe manejar los cartuchos de dinamita, pues en la madrugada del domingo panúltimo estalló uno en la ventana de una casa de campo, produciendo destrozos que, si no fueron de consideracion, no sería por gusto del que allí lo puso.

Dice «El Mahonés»:

«Ayer fondeó en este puerto, procedente del de Gibraltar, el vapor-aviso de la Escuadra inglesa del Mediterraneo, «Sandfly» el cual saldrá el viérnes para incorporarse á la Escuadra que entrará en la mañana del mismo dia permaneciendo en este puerto cuatro días.

La Escuadra se compone de los buques «Victoria», «Nite», «Edimburgh», «Poliphemus», «Phaeton» y «Undaunted».

Un corresponsal de la *Saint James Gazette* parece haber encontrado el remedio para el mareo.

«El mareo—dice—es producido sencillamente por excesos de bilis y debilidad del estómago. En las quince ó veinte veces que había cruzado el Canal de la Mancha, siempre me sentí indispuerto. Una vez, sin embargo, en un viaje repentino de que no me dió tiempo á tomar ningun alimento antes de emprenderlo—no había tampoco tenido oportunidad para hacerlo en muy cerca de veinticuatro horas,—inmediatamente que estuve á bordo en Ostende tomé un poco de pan, carne fría y cerveza y,

con gran sorpresa, no sentí el menor indicio de mareo durante la travesía.

Desde entonces, siempre que tengo que emprender un viaje por mar, procuro no comer casi nada desde veinticuatro horas antes de embarcarme, y así que estoy en el barco, con muy buen apetito, hago una ligera comida. Este sistema me ha dado tan buen resultado, que desde que lo sigo, ni una sola vez he vuelto á marearme.»

Telegramas.

Madrid 21.—Se confirma la noticia de haberse suicidado el ex-presidente de la república de Chile Sr. Balmaceda, disparándose un pistoletazo en el momento de estar en la legación Argentina de Santiago.

El gobierno provisional reconoció é identificó el cadáver.

Madrid 22.—En Santander se ha celebrado un meeting fusionista.

Han hablado los Sres. Hazas y Maura en sentido democrático y demandando protección para la agricultura.

El Sr. Gamazo presiente un conflicto europeo; ha censurado el tratado Norte-Americano y ha negado que se trate de reducir el ejército y la marina; cree de suma necesidad atender á los intereses materiales; quiere suprimir los consumos, nivelar los presupuestos, atender á los obreros, y moralizar la administración; cree que el tratado con Norte-América nada beneficia ni perjudica á la Península, recomendando la unión de todos los agricultores á fin de lograr sus aspiraciones.

Madrid, 23.—En Gibraltar, varios oficiales ingleses atropellaron bárbaramente á un barquero español y le robaron cuanto llevaba encima.

Aseguran algunos políticos que la crisis se planteará antes de abrirse el Parlamento, al objeto de que el señor Silvela sea votado presidente del Congreso.

En Almería se espera con ansia al ministro de la Gobernacion, pues abrigase allí la creencia de que en cuanto el señor Silvela conozca la catástrofe en toda su extension procurará que se manden allí más auxilios.

Actualmente están allí representantes de la prensa asociada de Madrid y de *El Imparcial* repartiendo donativos.

La *Gaceta* inserta hoy el cose del actual Capitan general de Filipinas, general Weyler, nombrando en su reemplazo al general Despujois, quien en breve se embarcará en Barcelona.

Ha fallecido el diestro Sanz.

Circulan rumores relativos al órden público, diciéndose que se han tomado precauciones militares: niéganlo los ministeriales, asegurando que la tranquilidad es perfecta.

Telegramas recibidos de San Sebastian afirman que se considera allí inminente la crisis, y que los señores Silvela é Isasa deben marcharse despues de su desdichada campaña en lo relativo á las inundaciones.

Puede considerarse terminada la extraccion de cadáveres en Consuegra, pues sólo se encuentra uno ó dos diarios.

Sigue ignorándose el número exacto de víctimas.

ANUNCIOS.

DON JOAQUIN COMELLA MONJO,
Teniente 1.º de Alcalde, enrgado accidentalmente de la Alcaldia de esta ciudad.

Hago saber: que en poder del celador del ganado conocido por *Balle des bens* se halla un mulo que fué encontrado extraviado, y á tenor de lo prevenido en el art. 81 de las ordenanzas municipales si transcurridos ocho días desde la fecha de este anuncio no se presenta el ducño se procederá á la venta en pública subasta.

Y para que llegue á noticia de las personas interesadas se publica este edicto en Ciudadela á veinte y uno de Septiembre de mil ochocientos noventa y uno.

El Alcalde accidental, *Joaquín Comella.*

Oratorio de San Francisco de Sales

Desde 1.º de Octubre próximo vuelven á reanudarse las clases nocturnas para los niños y jóvenes obreros, que durante el verano tenían lugar al mediodia.

Las horas de las clases serán las siguientes:

Diurna de niños: por la mañana de ocho y media á once y media; por la tarde de dos á cuatro y media.

Nocturna de obreros: de siete y media á nueve.

Dominical de jóvenes del campo: de una á dos de la tarde todos los días festivos; teniendo lugar tambien el Catecismo á la misma hora de dichos días.

Siendo ya muy crecido el número de alumnos que concurren á las Escuelas y deseando por lo mismo la mejor organizacion, aprovechamiento y adelanto de ellos, he encargado la dirección de dichas clases á D. Pelayo Salamó y Riu Profesor de instruccion primaria procedente de los Salesianos de Barcelona.

Las asignaturas que enseñará son: Doctrina Cristiana, Lectura, Escritura, Aritmética, Gramática, Urbanidad, Geografía é Historia de España hasta el comercio inclusive.

Aunque sin recursos, solo confiamos en la proteccion divina para llevar á cabo poco á poco en esta Isla, los santos y benéficos fines de la admirable obra Salesiana de Don Bosco.

Ciudadela 22 de Setiembre de 1891.

FEDERICO PAREJA Pbro.

Tipografía Católica del Corrido Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete 14